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Postulat für eine bessere Begehbarkeit  der  Fussgängerzone für Menschen mit 
Einschränkungen 

Sehr geehrter Herr Präsident 

Ich bitte sie folgendes Postulat auf  die  Traktandenliste  des  Grossen Stadtrates zu 
setzen:  

Der  Stadtrat wird gebeten zu prüfen und Verbesserungen zu planen, wie  die  
Begehbarkeit  der  Fussgängerzone für Menschen mit Einschränkungen 
verbessert werden kann. 

Begründung: 

Bei Beginn  der  Pflästerung  der  Altstadt wurde erkannt, dass  die  Pflastersteine für 
grosse Bevölkerungsgruppen zu unangenehmen, ja sehr störenden Vibrationen und 
grosser Unsicherheit beim Gehen führen.  Es  wurde dann zur Verbesserung  des  
Problems ein Teil  der  Strasse mit flachen Steinplatten belegt. 

Heute zeigt sich, dass  in  späteren Bauphasen, zum Beispiel  in der  Webergasse, 
wieder darauf verzichtet wurde. Zudem sind  die  Korridore mit flachen Steinplatten oft 
versperrt durch Strassencafes und  in der  Schwertstrasse gar mit einem 
Unterflurcontainer.  

Von  einem meiner Kunden wurde ich deshalb auf dieses Problem angesprochen. Bei 
Gesprächen im Bekanntenkreis erhielt ich sofort Unterstützung, unter anderem  von 
Matthias  Schlatter, dem Vize-Präsidenten  der  Stiftung Lindlihuus und Präsident  der  
Regionalgruppe  der  MS-Patienten. Auch  Pro  Senectute und  Pro  Infirmis bestätigen 
Probleme ihrer Mitglieder.  Es  ist ebenfalls ein Gebot  der  UNO-Konvention über  die  
Rechte  von  Menschen mit Behinderungen (ratifiziert durch  die  Schweiz im Jahr  2014)  
allen Menschen  die  Zugänglichkeit zu öffentlichen Räumen zu ermöglichen.  

In Stein am  Rhein ist das Problem  mit  abgeschliffenen Pflastersteinen besser gelöst. 
Entweder sind  die Cafes  dann auf  der  Strasse neben dem flachen Bereich oder  die  
flache  Zone  befindet sich  in der  Mitte  der  Gasse. 
Das Thema hat auch wieder Aktualität, nachdem  der  Belag  des  Herrenackers 
erneuert werden muss  und  gemäss  der  Umfrage  der  Schaffhauser Nachrichten 
Pflastersteine mehrheitlich akzeptiert wären. 

Ich bitte Sie deshalb zu klären ob  die  eingebauten Steine abgeschliffen werden 
können oder, so zeitnah wie möglich, Korridore mit flachem Belag  in der  ganzen 
Fussgängerzone eingebaut werden könnten. 

Mit bestem Dank und freundlichen Grüssen 
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